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令和２年 

 ５月２５日発行 

生徒同士が互いに繋ぐ、繋げる、繋がる生徒会を・・・ 
４月３０日（金）今年度の生徒総会が開かれました。 

令和３年度の生徒会スローガンは、「繋」（つなぐ）です。 

また、スローガン達成に向けての重点目標は「広がる輪 

仲間と団結し実行する生徒会」です。 

 

（生徒会総会資料からの抜粋） 

この繋ぐという文字には３つの繋がりを大切にしたいという 

思いが込められています。１つ目は、仲間との繋がりです。 

２つ目は、地域や世界との繋がりです。高楯中では、アルミ缶、ペットボトルキャップ回収活動や募金

活動、さらに昨年度加入したＪＲＣの活動を通して、地域や世界との繋がりを大切にしています。さら

にＳＤＧｓという国連で定めた「持続可能な開発目標」と関連した活動も多くあります。このような地

域や世界と繋がる活動を大切にしていきたいと考えています。そして、３つ目は高楯中の歴史や伝統と

の繋がりです。今年度、創立７０周年を迎えるに当たって、今まで 

の先輩が築き上げてきた伝統を引き継ぎ、次の世代へと受け渡して 

いくという意識を高めていきたいと考えています。これらの繋がり 

を大切にして、生徒会活動を展開していきましょう。 

新生「高中」スタートです。 

 

生徒会総会によせて・・・・・・（校長講評より） 

スローガンの３つの繋がりの中でも、地域と世界との繋がりに目を向けて活動していこうとい

う点が、個人的にとても素晴らしいと感じています。グローバルなものの見方とか、グローバ

ル人材など「グローバル」ということばをよく耳にします。では、グローバルとはどういうこ

とを指すのでしょうか。 私は、グローバルとは単に国内外で活躍することを指すのではなく、

「自分の置かれた場所で世界を感じ取り、自分に何ができるかを考え、行動できる」ことだと

思います。地域や世界を感じ、考え、実行するグローバルな高中生徒会活動への期待が膨らみ

ます。（ 略 ）今日まで、生徒会執行部の皆さんが中心となって、時間をかけて作成してくれ

た原案を、各学級で、時間をとって、全員で真剣に討議し、そして本日の生徒総会で、みんな

で決議しました。この道筋・プロセスは、「自分たちのことを、自分たちで考え、話し合い決め

る」という、まさに、民主主義のプロセスです。全員で決定したことですから、「形だけの決議」

「絵に描いた餅」では困ります。一人一人が無関心ではルールに反します。 

「私たちの生徒会は私たちが作る」、「より良い生活は自分たちで作る」という思いで「本気」

になれば、ほとんどのことは実現できます。皆さんの本気を見せてください。新しい高中を大

いに期待しています。 

 最後に、明日５月１日は、高楯中学校の７０歳の誕生日、創立記念日です。今年度は、諸般

の事情から、１１月の合唱コンクールの前段で、創立記念式典を開催する予定ですが、ぜひ、

明日の誕生日をお家の方々と話題にしながら祝って欲しいと願いながら、講評といたします。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     高中生 ファイト、がんばれ みんな！梅津克彦 

 

 

創立記念によせて 

５月１日（金）は、第７０回創立記念日でした。本校は昭和 27 年に 

高瀬村・楯山村組合立「高楯中学校」として創設されました。その当時、 

体育館はまだ建設されておらず、第 1 回目の卒業式は何とグラウンドで 

行われたそうです。体育館が完成し、室内で式ができるようになったの 

は 3 年後だったとのことです。歴史を感じますね。本校は「地域探訪」 

や「べにばな栽培」等の地域学習でも、たくさんの先輩方そして地域の 

方々に支えられています。校舎に、そして先輩たちに、地域民の方に 

感謝したいですね。 

 創立記念日に寄せて、梅津克彦同窓会長さん（昭和 48 年卒）より祝辞を頂戴しました。 

 

 

 

【旧校舎の様子】 
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タブレット使っています 

 

 

 

 

 

 

 紅花が芽吹き始めました 

 ４月に１年生が植えた紅花が芽をだし、すくすく育って

います。朝、放課後はもちろんですが土曜日の部活動の帰

りに水やりを行ってくれる生徒もいます。紅花以外にも昇

降口付近には技師さんや神保先生が世話してくれている植

物が私たちやお客様を迎えてくれています。 

 

 

 

 

 

 

新聞には学びにいかせる情報が満載です 

 ５月１２日（水）に２年生で新聞の読み方講座がありま 

した。山形新聞社より３名の方をお招きし新聞の読み方、 

活用の仕方などを教えていただきました。本校は３年前 

から「１学級１新聞」の活動に取り組んでいます。また、 

ＰＣタブレットの活用例として、市教育委員会を通して 

山形新聞データベースを使用できる環境も整っています。 

過去の記事を検索し、学習にいかすことも教えていただ 

きました。5 月 20 日には 3 年生で同授業があります。 

「新聞を読む子ほど好成績」の記事に反応している皆さん 

が多かったですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

タブレットで「高楯中」に

関する過去の記事を検索し

てみました。 

教えてもらった「5W1H」

の視点で紙面を読んでみま

した。 

生徒朝会で各クラスの学級目標の発表がありました。 

 １年 1組 一致団結      １年２組 All for Challenges   

２年 1組 前全善進     ２年２組 World Atlas～繋ぐ24人の心～  

３年 1組 日進月歩      ３年２組 それいけ！！3年2組 

やまなみ ○やさしく ○まわりを思いやり ○なんにでも ○みんなでチャレンジするクラス 

 

 
昨年度末に市内すべての小中学校に 1 人 1台のタブレット端末が

導入されました。様々な授業で活用しています。基本ソフトとして

「microsoft teams」がインストールされているのですが、その

機能を利用し、学習課題を解決するために必要なデータを全員で共

有し考えたり、1枚のシートに班のメンバーが書き込みをしていく

ホワイトボードのような使い方をしたりしています。また、授業後

に習ったことをオンライン上にあるドリル学習をやってみることで

きちんと理解したかを自分で確認することもできます。先生方より

生徒のほうがうまく使えているようです。素晴らしい。 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【６月の主な予定】 

【 お家の方へ 】 

 もし、同居している家族の方が PCR 検査の対象

者になった場合、その結果が判明するまで登校を

控えるようにお願いします。その場合、電話連絡で

も結構ですが、オンラインによる報告がより確実

です。毎日記入いただいている健康観察カードの

下のところに「PCR 検査報告」があります。特に

休日・夜間は学校の電話は通じませんので、ご理

解・ご協力ください。 

 兄弟姉妹の通っている学校が臨時休校になった

場合、本人の登校を控えさせる必要がありますか

という問い合わせをいただきます。特に体調が悪

くない場合は登校してもらって結構です。ただし、

心配な場合や体調がすぐれない場合は休んでくだ

さい。その場合、出席停止として扱います。 

日 曜日 主な予定 

１ 火 衣替え 

２ 水 生徒朝会 5 時間授業 

３ 木 耳鼻科検診 定時退校日 

８ 火 校内授業研（部活なし） 

下校１５：００ 

９ 水 小中連絡会のため、6 時間目に 

小学校の先生が授業参観にきます 

１１ 金 市中総体壮行式 

１９ 土 市中総体 （授業日です） 

２０ 日 市中総体 （授業日です） 

２１ 月 振替休業日 

２２ 火 振替休業日 

２９ 火 テスト前部活停止～７/２ 

1 年生で「なかまづくり」体験を行いました。 

               5 月 12 日午前中に朝日少年自然の家 研修主査の山口俊一先生、

Ｓ＆ＦActiveLife 代表取締役 沼田尚先生をお迎えし、仲間づくり 

体験を行いました。和やかな雰囲気な中、先生の上手な語りのもと、 

どんどんみんなの気持ちもほぐれていきました。ちょっとした声がけ、

周りの人のことを考えた行動があるたびに褒めてもらい、ニコニコ笑顔

の 1 年生でした。その後、沼田先生から体ほぐしを中心としたトレーニ

ングを教えてもらいました。体がほぐれてくると、心も温かくなりま

す。仲間を思いやる余裕も生まれてきます。 

午後からは、学級旗づくりを行いました。 

事前に考えたデザインをもとにクラス 

全員が協力し合って、作品をしあげて 

いました。５月宿泊研修の中で行う予定 

の活動でしたが実現できて良かったです。 

 

 
 

 

 

 

 

ちょっとサイエンス 天体ショー 

皆既月食を観察してみませんか。5・26 20:00過ぎ 

 理科担当の土屋佳織先生が 3年生の廊下掲示板に「皆既月食」 

の情報を知らせてくれています。5月 26日の夕方７時頃から部分 

食が始まり、夜 8時過ぎには皆既月食が始まります。皆既月食が 

起こるのは満月のときだけです。ちなみにこの日の満月はスーパー 

ムーンです。（今年月が最も大きく見える）なぜ、大きさが変わる 

のか、分かりますか？月と地球の距離の関係性なのですが、月の 

公転軌道も関係してますよね。晴れたらぜひ夜空を見上げてみま 

しょう。宇宙の神秘を感じるかもしれませんよ。 



 

  


